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CITTÀ DI MISTERBIANCO 
Città Metropolitana di Catania 

Cod. Fisc. 80006270872- Part. IVA 01813440870 

SETTORE l "AFFARI GENERALI-ISTITUZIONALI E PROMOZIONE DELLA CITTÀ" 
-UFFICIO "AFFARI CONSILIARI-

Ufficio della Presidenza del Consiglio Comunale 

12 Dicembre 2024 

Ai componenti VI commissione 
Sig. Anzalone Antonino (Presidente) 

Sig.ra Caruso Caria Marta 
Sig. MascaliJ)avide 

Sig. Calogero Ernesto Maria 
Sig. Arena Fabio 

Sig.ra Nicotra Rossella 
Sig. Guarnaccia Eduardo Carlo 

Sig. Nastasi Igor 
Sig.ra Patti Lucrezia (Vice Presidente) 

Ai componenti I commissione 
Sig. Privitera Mario (Presidente) 

Sig Strano Francesco (vice Presidente) 
Sig.ra Vinciguerra Annalisa 

Sig.ra Caruso Caterina Marta 
Sig.ra Percipalle Gìusi Letizia 
Sig.ra Bonaccorso Valentina 

Sig.Di Mauro Mario 
Ai Capi Gruppo Consiliari 

Guardiamo A vanti Misterbianco- Anzalone Antonino 
Fratelli d'Italia l Giorgia Meloni- Privitera Mario 

Il Quadrifoglio - Sofia Manuel Alfio 
Forza Italia l Berlusconi per Corsaro- Drago Cristian 

Mi~tr.rbinnr.oOitr<'lCnlogC\ro Sindnco- CnlogC\ro Ernesto M. 
Legalità & Buongoverno/Corsaro Sindaco- Nicotra Rossella 

Attiva Misterbianco-Nastasi Igor 
In Campo con Corsaro - Nicotra Francesco G. 

Sicilia Futura-IV- Marchese Matteo 
Misterbianco Rinasce con Te- Zuccarello Michelangelo 

OGGETTO: Convocazione congiunta della VI e I Commissione Consiliare 

II Presidente del C.C. sig. Lorenzo Ceglie 

Al Sig. Sindaco 
Al Segretario Generale 

Visto l 'art. 22, comma 3 del Regolamento di istituzione e funzionamento delle Commissioni Consiliari Permanenti di studio 
e consultazione, approvato con Deliberazione di C.C. n. 63 del 18/1212023. 

INVITA 

Le SS.LL., ad intervenire ai lavori della VI e I Commissione congiunta, che avrà luogo presso la sede municipale di Via S. 
A. Abate nel giorno 17 Dicembre 2024 alle ore 08:30 in prima convocazione ed alJe ore 09:00 in seconda convocazione, per 
discutere il seguente O.d.G.: 

Ricognizione delle partecipazioni detenute dal Comune di Misterbianco al 31/12/2023 ai fini del censimento e della 

revisione periodica (art. 17 D.L. 90/2014 e D. Lgs n.175/2016) 

Convocazione per il funzionario I Settore dott. Ferro S. 
Il Presidente del C.C. 

Lorenzo Ceglie 

Firmato digitalmente da: 
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CITTA' DI MISTERBIANCO 
Cod. Fisc. 80006270872- Part. IVA 01813440870 

Città Metropolitana di Catania 

Verbale di Commissione congiunta n. 3/2024 

L'anno 2024 il giorno 17 del mese di Dicembre alle ore 8.30, presso il Palazzo Municipale 

di Via S. A. Abate, su convocazione prot. n. 82934 del 12/12/2024 disposta dal Presidente 

del Consiglio Comunale, si è riunita la VI e I Commissione Consiliare in seduta congiunta 

per discutere il seguente Odg: 

-Ricognizione delle partecipazioni detenute dal Comune di Misterbianco al 3111212023 ai fini del 

censimento e della revisione periodica (art. 17 D.L. 90/2014 e D.Lgs. n. 175/2016) 

-Convocazione per ilfimzionario I Settore dott. Ferro S. 

Svolge la funzione di segretario verbalizzante il Presidente della VI Commissione Cons. 

Anzalone Antonino. 

Alle ore 8.30, in prima convocazione, sono presenti i Consiglieri: 

VI Commissione 

Anzalone Antonino (P) 

Mascali Davide 

Patti Lucrezia 

Nicotra Rossella 

Arena Fabio 

Calogero Ernesto 

Nastasi Igor 

Caruso Catia Marta 

Guarnaccia Eduardo Carlo 

II Commissione 

Privitera Mario (P) 

Bonaccorso V alentina Eugenia 

Strano Francesco 

Vinci guerra Annalisa 

Caruso Catia Marta 

Di Mauro Mario 

Percipalle Giusi Letizia 

Preliminarmente si dà atto che il presente verbale viene redatto in forma riassuntiva in 

ottemperanza alle disposizioni impartite dal Segretario Comunale. 



Il Presidente Anzalone Antonino, accertato il numero legale dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente dà atto della presenza del consigliere Nicotra Francesco Giovanni quale 

capogruppo della lista "In Campo con Corsaro". 

Il Presidente dà atto della presenza del consigliere Zuccarello Michelangelo quale 

capogruppo della lista "Misterbianco Rinasce con Te". 

Il Presidente dà atto della presenza del Dott. Salvatore Ferro, Capo-Settore del I Settore 

"Affari Generali", e del Dott. Giuseppe Santonocito, Responsabile del Servizio "Rapporti 

con le Partecipate", debitamente invitati per illustrare la Proposta di Deliberazione n. 101 del 

5/12/2024, dal titolo: "Ricognizione delle partecipazioni detenute dal Comune di 

Misterbianco al 3111212023 ai fini del censimento e della revisione periodica (Art. 17 D.L. 

n. 9012014 e D.Lgs n. 175/2016". 

Il Funzionario spiega che il D.Lgs. 175/2016 ed il D.L. 14/90 disciplinano il censimento 

delle partecipate e delle società delle quali il Comune di Misterbianco detiene una quota, 

prevedendone la ricognizione: si parla quindi di "razionalizzazione periodica delle 

partecipazioni" ai sensi degli artt. 4 e 20 del D.lgs. 175/2016 (Testo Unico in materia di 

società a partecipazione pubblica, TUSP), che disciplinano appunto l'obbligo, dal 2016, 

della revisione annuale delle partecipate. 

A seguito del processo di revisione, tra le partecipazioni al 31112/2023 dell'Ente è stata 

inserita quest'anno l'ATI (Assemblea Territoriale Idrica), con partecipazione al4,39%, che 

ha assorbito al 31!7/2024 l'ATO 2 CATANIA ACQUE, subentrando in tutti i rapporti 

giuridici attivi e passivi, quindi crediti e debiti, nonostante sia un consorzio di scopo ex art. 

31 TUEL, come tale non oggetto di razionalizzazione, al pari del Consorzio Etneo per la 

Legalità, in cui noi siamo soci insieme ad altri 19 Comuni. 

Quanto alla SIE, non c'è razionalizzazione ma il Comune la mantiene in quanto Gestore 

unico: all'uopo, com'è noto, erano state avviate le procedure per la cessione della 

partecipazione, pari all' 1,804%, perché la Società non rientrava più nei fini istituzionali 

dell'Ente, infatti, con apposito Bando pubblicato nel2019 sulla GURS e sugli Albi Pretori di 

ciascun Comune Socio della S.I.E., l'Ente aveva messo in vendita le proprie azioni nel 

rispetto dei principi stabiliti dali' art. l O, comma 2 del TUSP, ma nessuno dei soci ha 

esercitato la prelazione prevista entro la scadenza dei termini ( 60 giorni dalla comunicazione 

del Consiglio di Gestione), sicchè, preso atto dell'asta deserta e quindi del mancato 

collocamento delle proprie azioni, l'Ufficio aveva deciso di avanzare apposita richiesta di 

valutazione della quota al Consiglio di Gestione della società, reiterando l'intendimento di 

porre in essere le azioni consequenziali previste dallo Statuto Sociale e dalla normativa 

vigente in materia. 



È accaduto però che, con sentenza del Consiglio di Giustizia Amministrativa per la Regione 

Sicilia n. 1257 del 13112/2022, la S.I.E. è stata individuata quale soggetto gestore dell'ATI 

idrico territorialmente competente, come peraltro risulta dal verbale della riunione 

dell'Ufficio Partecipazioni societarie dell4/9/2023, sicchè si è proceduto a sospendere l'iter 

della dismissione della società, anche in attesa del completamento della ridefinizione 

gestionale del servizio idrico. 

Da ultimo, in seguito alla convenzione stipulata e sottoscritta il 15/7/2024, la SIE è divenuta 

Gestore Unico d'ambito dei Comuni della Città Metropolitana di Catania. 

Passando al MAAS (partecipata con la Regione socio maggioritario al 98%, mentre il 

Comune ha lo 0,071%), spiegano i funzionari che nel2016l'Ente ha esercitato il recesso ma 

non ha liquidato la quota: i Sindaci che si sono succeduti hanno sollecitato con note la 

liquidazione, ma il MAAS ha risposto (da ultimo con nota prot. 720 14/2024) di non essere 

in condizioni di procedere alla liquidazione della quota perché si trova in fase di 

ristrutturazione del debito. 

A tal proposito, debitamente richiesti dal consigliere Strano F., i relatori rispondono che la 

decisione di uscire dal MAAS è stata determinata dalla circostanza che la loro attività non 

rientrava nelle funzioni istituzionali del Comune. 

Per quanto riguarda ETNAMBIENTE, si rileva che la stessa, che era stata sciolta e posta in 

liquidazione il 19/3/2019, è stata oggetto della Sentenza del Tribunale di Catania, Sez. 

Fallimentare n. 32/2020, pubblicata il 27/2/2020, con cui è stata avviata apposita procedura 

concorsuale, ad oggi ancora aperta, per cui non rientra nel piano di razionalizzazione. 

Per la Simeto Ambiente e la S.R.R. Catania Area Metropolitana, si rileva il mantenimento 

senza interventi, con quote di partecipazione pari rispettivamente all'1,163% ed al 6,48%: 

fra l'altro, a proposito di Simeto Ambiente, non è possibile per il Comune dismettere la 

relativa quota perché la Società si trova ancora oggi in stato di liquidazione, anche ai sensi di 

quanto statuito dal CGA con sentenza n. 776 del 6/8/2021 (relativa ad una fattispecie 

analoga coinvolgente alcuni Comuni nel Catanese); non è nemmeno consentita l'assunzione 

di personale delle partecipate per violazione delle norme sui concorsi pubblici e del 

principio di cui all'art. 97 della Costituzione. 

Ad oggi, quindi, le uniche partecipate oggetto di razionalizzazione sono il Consorzio Etneo, 

la SRR, la SIE e l'ATI, che quindi manteniamo. 

Si rappresenta che la Proposta n. 101/202 ha ricevuto parere favorevole dal Collegio dei 

Revisori dei Conti, come risulta dal verbale n. 57 dell'11/12/2024, che contiene, fra l'altro, 

l'invito dell'Organismo all'Ente di "integrare il proprio regolamento di contabilità tramite 

disposizioni dedicate agli adempimenti annuali connessi alla Ricognizione periodica delle 



partecipazioni possedute dall'Ente come regolamentata dal TUSP vigente"; ali 'uopo, atteso 

che il Regolamento di Contabilità si trova attualmente allo studio della VI Commissione, il 

Presidente Anzalone conviene con la Commissione stessa di affrontare l'argomento col 

Funzionario del III Settore "Affari Economico Finanziari" Dott.ssa Rosaria Di Mulo. 

A questo punto, la Commissione ringrazia per la competenza e la chiarezza espositiva il dott. 

Ferro ed il dott. Santonocito, i quali si congedano e rientrano in ufficio; quindi, dopo un 

proficuo dibattito, dichiara esitata la Proposta n. 101/2024, che può essere trasmessa al 

Consiglio comunale del18/12/2024 per la trattazione e la votazione. 

Quindi, il Presidente dichiara chiusa la Commissione in seduta congiunta alle ore 9.45. 

Il Presidente della VI Commissione 

Cons. Antonino Anzalone 

tYl/l?D 

Il Presidente della I Commissione 


